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[bookmark: N10644]
Zusammenfassung




Ziel der Untersuchung war die Prüfung der transendoskopischen laserchirurgischen Operationstechnik bei der membranösen Choanalatresie des Pferdes zur Wiederherstellung einer vollständigen und unbeeinträchtigten Ventilation der oberen Atemwege. Material und Methode: In der tierärztlichen Klinik in Starnberg erfolgte in den Jahren 2005 und 2006 bei zwei Pferden mit einer ein- bzw. beidseitigen membranösen Choanalatresie eine transendoskopische laserchirurgische Resektion der bukkonasalen Membran mittels Nd:YAG- bzw. 980-nm-Diodenlaser. Ergebnisse: Bei beiden Patienten wurde der chirurgische Eingriff am stehenden, sedierten Pferd vorgenommen. Die vollständige Resektion der Membran fand in zwei bzw. vier Operationssitzungen statt. Bei einem Pferd trat als intraoperative Komplikation eine Blutung auf, die aufgrund der Sichtbehinderung zwar zum Abbruch des Eingriffs führte, aber keiner speziellen zusätzlichen Therapie bedurfte. Beide Patienten zeigten sechs bzw. 12 Monate nach dem operativen Eingriff keine Einschränkung der Ventilation im Bereich der oberen Atemwege und waren voll belastbar bzw. renntauglich. Schlussfolgerung und klinische Relevanz: Gemäß den hier erzielten Ergebnissen stellt die transendoskopische laserchirurgische Operationstechnik bei der membranösen Choanalatresie des Pferdes ein geeignetes chirurgisches Therapieverfahren mit geringer Komplikationsrate dar.
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Summary




Objective: The aim of the study was to demonstrate the efficiency of the transendoscopic laser-surgery in horses with choanal atresia. Material and methods: From 2005 to 2006 two horses with choanal atresia were treated by transendoscopic laser-surgery. Both horses have been patients of the Clinic for Equine and Small Animals in Starnberg. The transendoscopic procedure has been performed with a Nd:YAG laser in one case and with a 980 nm diode-laser in the other case. Results: In both patients the surgical procedure was attempted with the horse standing, sedated and restrained in stocks. For laser ablation and complete resection of the obstructing membrane, the surgical procedure was repeated once in one case and three times in the other patient. Hemorrhage precluded further dissection of the tissue in one patient. Thus the procedure was continued on the following day. On postoperative follow-up both horses were without any clinical signs or decreased performance after six and 12 months, respectively. Conclusion and clinical relevance: Transendoscopic laser surgery of choanal atresia is in our experience a suitable surgical procedure.
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